

# Defiende Sus Dólares En Afán De Salvar Almas

Don José Manuel Peralta, rico cafetalero de Grecia, ha resuelto pronunciarse una vez más contra el alza de salarios. Hace un elogio de los trabajadores, porque —según confiesa— son gentes abnegadas y sufridas, sin cuyo concurso no sería posible la producción. Pero en su concepto, el mejor premio que podrían recibir sería no levantarles los salarios, porque el alza de los salarios se les traduciría en alza del costo de la vida. Como se ve, se trata de un gesto de altruismo de don José Manuel. No se le ocurra a nadie pensar que don José Manuel pretenda economizarse unos cincos. Don José Manuel no tiene el menor interés en acumular ganancias. La preocupación del rico cafetalero debe buscarse exclusivamente en el bienestar de sus peones. Por cierto que se olvidó hacer otro argumento de gran importancia: es el que se relaciona con los intereses espirituales de los trabajadores. Como es bien sabido el bajo salario se traduce en miseria, la miseria se traduce en dolor y el dolor purifica el alma, y un hombre con el alma pura tiene abiertas las puertas del cielo. No dijo nada de esto don José Manuel, pero seguramente que lo pensó y lo tomó muy en cuenta para pronunciarse en favor de los salarios de hambre. En cambio, don José Manuel es más cruel consigo mismo. Don José Manuel no economiza esfuerzos para recibir cada vez más dólares por su café. Según el Banco Cen-

tral los cafetaleros han duplicado sus ingresos de dólares durante los últimos cinco años. Y don José Manuel embuchaca y embuchaca sin preocuparse de la purificación de su alma. Si don José Manuel aplicara a sus dólares la misma regla que aplica a los salarios debería razonar así: mayor cantidad de dólares, mayor cantidad de colonos en circulación; y el aumento de la circulación puede convertirse en inflación; y la inflación es mala para la economía nacional; en consecuencia, hay que rechazar todo aumento en los precios del café. Pero el señor Peralta no razona de esa manera, porque él es hombre apegado a la ley, y en este caso respeta la ley del embudo. En último caso, don José Manuel aceptaría una fórmula muy simple: que el Estado mediante una baja de precios "manu militari" se tire a los industriales que producen zapatos y ropa, y a los agricultores que producen artículos de primera necesidad; en esa forma baja al costo de la vida y no se hace necesario tocarles a los cafetaleros sus dólares. Nosotros proponemos que se levante a don José Manuel una estatua así: sobre unos cuantos sacos de café aparecería nuestro héroe apretándole el cuello a un jornalero; y de la boca de la víctima se haría salir una blanca paloma, que sería al alma del pobre diablo en camino directo hacia la gloria.

## Relaciones Greco-Norteamericanas Han Desmejorado

Los diplomáticos norteamericanos saben que las relaciones greconorteamericanas han desmejorado alarmantemente en los doce últimos meses, con el resultado de que Grecia es un campo fértil para la propaganda rusa.

A los ojos del pueblo estadounidense, la razón de esta situación desfavorable es Chipre y el hecho de que el secretario Dulles haya secundado a los británicos en esa isla que es centro de controversias. En realidad, el sentimiento antinorteamericano es provocado, principalmente, por otros factores.

Estos otros factores consisten, primero, en los privilegios extraterritoriales concedidos a los soldados y ciudadanos norteamericanos, conforme a los cuales un automovilista norteamericano, ebrio o sobrio, que arrolle a un peatón en las calles de Atenas, no puede ser juzgado por un tribunal griego. La policía griega tampoco puede aprehender a ningún norteamericano, no importan cuán grave sea el delito.

Entre los 5.000 norteamericanos residentes en Grecia, no faltan algunos

que se extralimiten en sus actos, y esta inmunidad al arresto suscita el resentimiento del pueblo griego.

Aun cuando MacArthur impuso los derechos extraterritoriales en Japón y el general Eisenhower en Alemania, se renunció a aquéllos después del tratado de paz y hoy los estadounidenses aprehendidos en esos países pueden ser juzgados conforme a las leyes japonesas y alemanas.

Y sin embargo, en Grecia, país que luchó al lado de los aliados, el caso es al contrario. Este es un factor causante del antinorteamericanismo.

Otro lo constituye las tiendas especiales en que los norteamericanos pueden comprar cigarrillos a 50 centavos de dólar el paquete, y whisky escocés a 1.75 dólares la botella. Así, en algunos casos, contrabandean con ellos en

el mercado griego, con grave detrimento de la maltrecha economía griega. Calcúlase que los ingresos de Grecia sufren una merma de cosa de 10 millones de dólares anuales a consecuencia de ello.

Otro factor que crea resentimiento son los altos salarios pagados a los norteamericanos de los escalones inferiores, y la forma en que se aprovechan de ello.

La taquígrafa norteamericana ordinaria gana en Grecia cosa de 5.000 dólares anuales, que se cargan a la suma total de la "ayuda griega" como gastos administrativos. Esta cantidad es tres veces mayor que el salario de un general del ejército griego.

(Tomado de "Excelsior", de México, de 19 de Julio de 1956).

## Pedimos números atrasados de "Adelante"

La Administración de este periódico solicita a sus lectores números atrasados de "ADELANTE", especialmente de los primeros ejemplares editados. Se ruega avisar al apartado 2009 para pasar a recogerlos, o bien entregarlos directamente a la Administración. También se necesitan periódicos correspondientes a las fechas posteriores